

学校だより

地域の皆様に大切にされて、わたしたちの
学校は、創立150周年を迎えました。

音さゆる

令和5年11月30日(木)
藤枝市立葉梨西北小学校

～150周年記念音楽会～

本番の12月8日が近づいてきました。夏休み明けから、少しずつ練習を進めてきました。この3年間、新型コロナの感染防止のために、大きな声で歌うことなどが制限されてきました。そのため、大勢の人の前で、歌ったり演奏したりすることがとても久しぶりだったり、初めてだったりします。思っていた以上に緊張してしまって、うまく声が出ないかも知れませんが、一生懸命に練習してきたことを感じていただき、温かく見守っていただけたらと思います。

最後に、会場にいる全員で『かえるの歌』の輪唱を計画しています。ぜひ、子どもたちと一緒に楽しく歌ってください♪(※『かえるの歌』の作者は、本校の校歌の作者の方です。)

～西北小の文化、百人一首～

西北小は12年前から、百人一首に取り組んでいます。平成21年から3年間本校の校長だった森下先生が、先日来校されました。校長室の入口にあった『百人一首』の案内を見て、「今も取り組んでくれているんですね。感激です。」とおっしゃっていました。

先月から、百人一首検定が始まりました。6年生の合格率はダントツです。毎年、暗記に挑戦している努力の積み重ねを感じます。1年生も一生懸命覚えています。7歳の子どもであっても、千年前の文学に触れることができるのが百人一首のすごいところです。和歌をカルタにしてしまうご先祖様の遊び心に感服です。今年から、おうちの方や地域の方などにも、子どもたちの検定にご協力いただいています。ありがとうございます。冬休みには、ご親戚などにも検定に協力していただき、子どもたちのがんばりをほめていただく機会があれば、ぜひお願いしたいと思います。

～「さようなら」は5文字、「はい」は2文字～

普段は、できるだけ校長室の扉を開けておくようにしています。机が廊下を向いているので、校長室の前を歩いていく子どもたちの姿がよく見えます。帰り際に校長室をのぞいて、「校長先生、さようなら。」とあいさつをしてくれる子もいます。ほんわかした気持ちになります。たった5文字の言葉が、心を温めてくれます。

秋の全校代表委員会のテーマは、『『はいっ』というキレのいい返事ができるようになろう。』でした。「〇〇さん。」「……」。「□□係さん。」「……」。名前や係などを呼んだ時に返事がないことが気になっていたため、児童会がこのテーマを選んでくれたことはいうれしかったです。

子どもたちは、返事ができない理由として次のようなことを発表していました。

- ・人の話を聞いていないから。ぼーっとしている時、返事ができない。
- ・返事のタイミングがわからないから。間違えたら恥ずかしい。
- ・どのくらいの声で言ったらいいのかわからない。

なるほど、「はい」というたった2文字の言葉にも、タイミングや声の大きさなどの調整が必要だということに改めて気づきました。ただやみくもに「はい」「はい」言うのも違います。相手の話をよく聞きながら、相手も心地よい自然な「はい」が言えたら素晴らしいですね。

まずは、自分の名前や所属を呼ばれたら、相手に聞こえる声の大きさと返事ができることを全校で目指したいと思います。

12月の主な予定



- 1日(金) クラブ
5年校外学習(白藤の里・えびすや)
- 4日(月) クラブ
3年出前授業(下之郷駐在所)
- 5日(火) 百人一首
1年葉小交流
- 6日(水) わくわく班遊び(1年生企画・運営)
- 7日(木) 1年生4時間授業(金曜日と振替)
6年葉学講座
音楽会準備(4~6年 6時間目)
- 8日(金) 150周年記念音楽会(全校5時間)
葉中学用品展示(~14日)
- 12日(火) 水曜日課5時間
5年夢の教室
4年葉小交流
- 13日(水) 火曜日課



- 13日(水) 6年葉小交流(6年生のみ弁当)
5・6年キャリア教育講演会
- 14日(木) スクールカウンセラー来校日
4年葉小交流
家庭教育学級閉講式
- 15日(金) 給食最終日
スクールソーシャルワーカー来校日
5年特別支援学校交流
- 18日(月) 4時間授業 下校 12:10
- 19日(火) 4時間授業 下校 12:10
冬季教育面談
- 20日(水) 4時間授業 下校 12:10
- 21日(木) 4時間授業 下校 12:10
- 22日(金) 4時間授業 下校 12:10
長期休業前生徒指導
- 23日(土) ~冬季休業(1月4日まで)

自然教室

<スローガン>
大自然の中で 自分で考え、協力し合い、
ルールを守って、思い出を作ろう



大自然

みんなで、
まとまって
探せたね!

どう言えば
みんなに
伝わるだろう?!

もう一日
泊まりたい!

時間を守ったよ

オリパラレガシー教育



金メダルは、質
量と重大さの
2つの重みが
あったよ!

金メダリスト
岩崎恭子さん

中2で世界一は
すごいっ!!

みんなで
はいチーズ

オンライン授業について

今までは、新型コロナやインフルエンザに罹患し出席停止になった場合、オンライン授業を行っていましたが、市の教育委員会の方針により、**出席停止中は病気を治すことに専念するため、オンライン授業は行わない**ということになりました。御承知おきください。

ただし、病気以外の理由で長期にわたり学校に登校できない場合は、御家庭と学校でオンライン授業の有無を相談させていただきます。

おみやげについて

ご旅行に行かれた際に、「おみやげ」を買ってきてクラスの友達に分けてくださることがあります。ありがとうございます。

しかし、アレルギー等の心配もあります。お気持ちはありがたいのですが、御家庭の負担も考慮させていただきます。今後「おみやげ」は御遠慮いただき、お土産話という形で友達にたくさんお話ししていただけると嬉しいです。

体罰調査

教育委員会より調査の依頼がありましたので、御協力ください。学校では、子供たちが安全に、安心して学校生活を過ごせるように努力しております。もし、体罰等の案件で御心配のことがありましたら、教頭までお知らせください。